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Кемеровской государственной медицинской академии, г. Кемерово 

Научный руководитель – Н.И. Лобанова 
 

Лучевые методы исследования являются ведущими в диагностике заболеваний челюстно-лицевой области, что 
обусловлено их достоверностью и информативностью 

В связи с большим количеством пациентов с аномалиями формирования и прорезывания нижнего третьего 
моляра (НТМ) проблема остается насущной в современной стоматологии и челюстно-лицевой хирургии 

При клиническом обследовании больного не всегда можно получить достаточно полное представление о 
ретенции НТМ, так как часто не представляется возможным выявить первые его признаки, определить, достаточно ли 
места в зубном ряду, выявить осложнения в соседних зубах и окружающей костной ткани.  

В настоящее время наиболее популярным методом диагностики ретенции является ортопантомография. Этот 
метод исследования дает плоскостное изображение и выявляет наличие ретенированных зубов, но не позволяет 
получить представление о пространственной организации внутрикостных структур, что имеет большое значение при 
планировании хирургического и ортодонтического лечения. 

Трехмерное изображение можно получить при использовании компьютерной томографии, которая позволяет 
проводить топическую стереометрическую диагностику положения ретенированного зуба, облегчает выбор 
оптимального оперативного доступа. 

В амбулаторной хирургической практике одним из сложных оперативных вмешательств является удаление 
ретенированных нижних третьих моляров.  

Подобная операция в отношении третьего нижнего моляра представляет значительные трудности, поскольку 
приходится освобождать зуб от значительного по объему участка костной ткани, в которой он находится. В связи, с чем 
проведение рентгенологического исследования ретенированных нижних третьих моляров и совершенствование 
хирургических методов его лечения остается актуальной и в настоящее время. 

Вывод: Результаты рентгенометрического анализа позволяют обосновывать рациональную тактику в 
отношении третьих моляров при планировании хирургического лечения. 
 

АБДУЛЛАЕВА А.Г., ЗАКИЕВА А.О. 
УХОД ЗА КОЖЕЙ РЕБЕНКА С АТОПИЧЕСКИМ ДЕРМАТИТОМ  

Кафедра дерматовенерологии 
Кемеровской государственной медицинской академии, г. Кемерово 

Научный руководитель - канд. мед. наук, доц. А.С. Урбанский 
 

Распространенность заболевания возросла за последние три десятилетия и составляет в развитых странах 10–
15 % у детей в возрасте до 5 лет и 15–20 % – у школьников. Атопический дерматит в большей степени (66 %) поражает 
девочек, реже мальчиков (34 %). Причины роста заболеваемости во всем мире разнообразны, что связано с 
наследственной отягощенностью, с загрязнением окружающей среды, аллергизирующим действием некоторых 
продуктов питания, укорочением сроков грудного вскармливания и другими причинами. 

Цель исследования – изучить влияние средств ухода за кожей на состояние кожи младенцев и детей младшего 
возраста. 

Материалы и методы исследования 
Наблюдали 33 ребенка в возрасте от 5 месяцев до 2,5 лет. Выявлено 17 детей, больных атопическим 

дерматитом, которые составили опытную группа и 16 здоровых детей (контрольная группа). Для ухода за кожей детей 
обеих групп применялись косметические средства: «Ушастый нянь», «Наша мама» и «Jonson’s baby».  

Методы исследования: анкетирование родителей (Адаскевич В.П., 2003), клиническое исследование детей 
(врачебный осмотр), статистический анализ. 

Результаты и их обсуждение. В опытной группы из 17 детей у 7 выявлен контактный аллергический 
дерматита на косметические средства, а в контрольной группе из 16 детей – у 6. Статистически значимых различий 
между группами не выявлено. Различий между косметическими средствами не выявлено тоже. 

Выводы. Средства ухода негативно влияют на состояние кожи младенцев и детей младшего возраста.  
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STOPICHEVA S.L., POMAZAN O.G., EGOROVA O.G., BATINA N.A. 
PREGNANCY AND LABOR IN WOMEN WITH UTERINE SCAR 

Кафедра акушерства и гинекологии № 2 
Кафедра иностранных языков 

Кемеровской государственной медицинской академии, г. Кемерово 
Научные руководители – д-р мед. наук, проф. Н.В. Артымук, канд. мед. наук Г.П. Зуева, канд. филол. наук, доц. Л.В. 

Гукина, ст. преп. Л.В. Личная 
 

The aim: to study pregnancy and labor in women after Caesarean section (CS).    
Material and methods: retrospective analysis of 62 multiparous women after CS delivered in the Regional Maternity 

Hospital. Statistical data processing was made with "Statistica for Windows 6.0. 
Results: age of patients was 29.2+4.6. The period between pregnancies was 5.9+3.1 yrs. The course of pregnancy was 

complicated in 90.3% of women. The threat of pregnancy loss was diagnosed in 59.7% of women, gestosis caused complications 
in 67.7 % of cases, 2 cases being complicated by preeclampsia. 83.9% of women had one uterine scar, 14.5 % - two scars, and 
one patient - 4 scars. The absence of clinical and ultrasound signs of scar divergence was the evidence for vaginal birth with 
scarred uterine. The delivery lasted 8 hours 55 minutes ± 2 h 25 min. Preterm membrane rupture occurred in half cases; 20% of 
cases underwent amniotomy. Cervical uterine rupture was in 30% of, rupture of the lateral vagina wall - in 10%, 6 patients 
underwent episiotomy. Average blood loss was 285.0±70.9ml. In one case the postnatal period was complicated by lochiometra. 
All patients were discharged on 7.0±1.3 day. 52 patients underwent repeated CS. The repeated CS was accompanied by 
technical difficulty in 15.4% of cases due to adhesions to abdominal cavity. Two cases needed extending surgery for 
hysterectomy due to heavy perioperative blood loss: 2600+1278.8ml. The postoperative period was complicated by lochiometra 
in 5.8%, postsurgery scar haematoma on abdomen - in 3.9% of cases. Patients were discharged on 9.2±2.7 day that statistically 
significantly differs from the discharge periods of women with vaginal birth.  
 

SURINA M.N. 
RISK FACTORS OF OBSTETRIC HEMORRHAGE 

Кафедра акушерства и гинекологии № 2, кафедра иностранных языков 
Кемеровской государственной медицинской академии, г. Кемерово 

Научные руководители – д-р мед. наук, проф. Н.В. Артымук, 
канд. мед. наук, доц. Т.Ю. Марочко, канд. филол. наук, доц. Л.В. Гукина, ст. преп. Л.В. Личная  

 
Obstetric hemorrhage (OH) remains the leading cause of maternal morbidity and mortality worldwide being the 

condition of 25 % of maternal losses. 
Materials and methods: Analysis of medical documentation of 174 women with obstetric hemorrhages was carried 

out. Those women had labor in Kemerovo region maternal hospital. 150 female patients composed the group who did not have 
evident complications. The examined groups were divided into subgroups depending on the method of labor. The main and 
control groups were correlated according to the age, parity, features of the obstetrics and gynecology history.  

It was determined that in the subgroup with women who had hemorrhage the pregnancy was associated with anemia 
and was complicated by polyhydramnios and preeclampsia. During the period of gestation, female patients were receiving 
tocolytic, disaggregantic and spasmolytic therapy two times more often. Besides, in the subgroup who had vaginal labor the 
factors contributing to hemorrhages emergence were application (exhibition) of spasmolytics during the labor, prolonged 
waterless period, and expectant management of the third stage of labor. In the subgroup of women who had cesarean section had 
premature placenta abruption more often and antenatal death of a fetus. Lochiometra was the typical complication in the late 
postpartum period in both subgroups that required instrumental evacuation of uterine cavity. 

Conclusion: Thus, strict indications for administration of medical therapy for pregnant women and women in labor as 
well as active management of the third stage of labor can contribute to decreasing of obstetrical hemorrhage frequency. 

 
TIMOFEEV А.S.  

SEXUALLY TRANSMITTED INFECTIONS (STI) 
Кафедра иностранных языков 

Кемеровской Государственной Медицинской Академии г. Кемерово 
Научные руководители – доц. Л.В. Гукина, ст. преп. И.С. Марабян 

 
Research purpose: To study the attitude of the youth to the given problem and to analyze the possibility of sexually 

transmitted infections spread both among boys and girls. To supply the peers with the basic information about the most 
widespread sexually transmitted infections and underline preventive measures of the diseases caused by them. 
Gonorrhoea is a sexually transmitted infection. Gonorrhoea (or Neisseria gonorrhoea) is a bacterium that causes an infection of 
genitals. It is spread by a sexual contact. Clamidiosis is a sexually transmitted disease, caused by Chlamydia Trachomatis. It can 
be transmitted from a mother to a child causing conjunctivitis and pneumonia. Mycoplasmosis is a sexually transmitted disease 
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